
Gemeinde Siebeneichen 
Der Bürgermeister der Gemeinde Siebeneichen 

Niederschrift 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Siebeneichen am Donnerstag, den 
02.02.2017; Feuerwehrhaus, Kanalstraße 7 in Siebeneichen 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 21:20 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Vorsitzender/Bürgermeister 
Weber, Karl-Heinz  

Gemeindevertreterin 
Bernecker, Tanja  
Koch, Birgit  

Gemeindevertreter 
Jenner, Ernst  
Lindhofer, Hubert  
Lucas, Jan  
Peters, Martin  

Schriftführerin 
Volkening, Tanja  

Gäste 
Gäste Herr Lehmann, Hundesportverein 

Frau Brusch, Hundesportverein 
Herr Trilck, BSSV 
Herr Born, Bgm Klein Pampau 
Frau Dr. Hagemeier-Klose, Verwaltung 

 
 

Abwesend waren: 
 

Gemeindevertreter 
Franke, Thomas  
Trilk, Hans-Heinrich  



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Niederschrift der Sitzung vom 22.11.2016 
 
 

 

3)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

4)  Sicherstellung des weiteren Betriebes der Fähre Siebeneichen 
 
 

 

5)  Vorranggebiete für Windkraftanlagen LAU-052 Klein Pampau/Siebeneichen 
 
 

 

6)  Sportplatzgelände Siebeneichen 
 
 

 

6.1)  Reparaturen Umkleidegebäude 
 
 

 

6.2)  Vertrag mit Agility Hundesportverein Schwarzenbek 
 
 

 

6.3)  Vertrag mit BSSV 
 
 

 

7)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 

Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Herr Weber eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden, insbesondere 
Herrn Bürgermeister Born aus Klein Pampau, Herrn Lehmann und Frau Brusch 
vom Agility Hundesport-Verein, Herrn Trilck vom BSSV sowie Frau Dr. Hagemei-
er-Klose von der Verwaltung. Herr Weber stellt fest, dass die Einladung form- und 
fristgerecht ergangen und die Gemeindevertretung beschlussfähig ist. 
 
Herr Franke und Herr Trilk sind zur heutigen Sitzung verhindert.  
 
 

  
2) Niederschrift der Sitzung vom 22.11.2016 
  

Zum Protokoll der letzten Sitzung bittet Frau Koch um Richtigstellung unter dem 
TOP „Verschiedenes“, dass Herr H. Koch nur seine eigene Arbeitskraft beim 



Glätten der Wirtschaftswege nicht in Rechnung gestellt hat. Die Arbeitskraft sei-
ner Mitarbeiter und die Maschinenstunden wurden berechnet. 
 
Herr Peters bittet ebenfalls zum TOP „Verschiedenes“ um Klarstellung, dass 
Übungen von der Feuerwehr Siebeneichen auf dem Hof Koch vorher nur mit dem 
Eigentümer abzustimmen sind. 
 
Weitere Einwände liegen nicht vor.   
 
 

  
3) Einwohnerfragestunde 
  

Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
 

  
4) Sicherstellung des weiteren Betriebes der Fähre Siebeneichen 
  

Herr Weber erläutert den geplanten Betriebsablauf der Fähre mit hauptamtlichen 
und ehrenamtlichen Fährleuten. Aus mehreren Gesprächen zwischen dem Kreis, 
dem Förderverein und der Gemeinde ist der vorliegende Vertrag mit der anlie-
genden Aufgabenteilung entstanden. Die Gemeinde Siebeneichen stellt die bei-
den ehemaligen Fährmänner als geringfügig Beschäftigte ein. Herr Jenner spricht 
sich von Seiten des Fördervereins und auch als Gemeindevertreter für den Ab-
schluss des Vertrages aus.   
 
Beschluss : 
Die Gemeindevertretung stimmt dem Vertrag über den zukünftigen Betrieb und 
die Unterhaltung der Fähre Siebeneichen in der vorliegenden Fassung zu. 
 
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen.  
 
 

  
5) Vorranggebiete für Windkraftanlagen LAU-052 Klein Pampau/Siebeneichen 
  

Herr Weber stellt die vom Land ausgewiesenen Vorranggebiete für Windkraftan-
lagen auf dem Gebiet der Gemeinden Siebeneichen/Klein Pampau vor. 
Die öffentliche Auslegung der Unterlagen zur Landesplanung findet im Bür-
gerhaus in der Zeit vom 01. März bis zum 01. April 2017 statt. Die Gemein-
deverwaltung sammelt alle Stellungnahmen der Amtsgemeinden und der 
Bürgerinnen und Bürger. Die Eingabe aller Stellungnahmen erfolgt über den 
Kreis. Das Beteiligungsverfahren endet am 30.06.2017. 
 
Herr Jenner spricht sich für eine fachliche Bewertung der Flächen aus. Herr 
Born begrüßt diesen Vorschlag und sagt eine Kostenbeteiligung seiner Ge-
meinde an dem biologischen Gutachten zu. Der gemeindliche Anteil pro Ge-
meinde liegt bei ca. 2.000 € bis 3.000 €. 
 



 
Beschluss    
Die Gemeindevertretung beschließt, ein biologisches Gutachten für die Vorrang-
gebiete für Windkraftanlagen auf dem Gebiet der Gemeinden Siebeneichen/Klein 
Pampau, vorbehaltlich einer finanziellen Beteiligung durch die Gemeinde Klein 
Pampau, zu beauftragen. 
 
 
Abstimmung: Ja: 6  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
6) Sportplatzgelände Siebeneichen 
  

 
  
6.1) Reparaturen Umkleidegebäude 
  

Herr Weber stellt die bisherigen Kostenvoranschläge zur Sanierung des Umklei-
degebäudes vor. Die komplette Sanierung für Fenster, Türen, Dach und Heizung 
beziffern sich auf ca. 60.000,00 €.  
 
Ziel ist es,  eine Förderung von 50 % durch die AktivRegion Sachsenwald-Elbe zu 
erhalten. 
Um die erforderliche Punktzahl bei der Projektbewertung zu erreichen wird der 
Einsatz regenerativer Energien erforderlich sein. Frau Dr. Hagemeier-Klose stellt 
verschiedene Möglichkeiten vor. Ganz aktuell wurde von einer Firma die Möglich-
keit einer PV-Anlage mit Batteriespeicher und Elektroheizung vorgestellt. Es liegt 
noch keine detaillierte Berechnung der Anlage für das Umkleidegebäude vor.  
 
Beschluss    
Die Gemeindevertretung beschließt, die vorgestellte Möglichkeit einer PV-Anlage 
mit Batteriespeicher von der Firma für das Umkleidegebäude berechnen zu las-
sen und die Gesamtkosten des Projektes aufzeigen zu lassen. 
 
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
6.2) Vertrag mit Agility Hundesportverein Schwarzenbek 
  

Herr Weber erläutert, dass der Agility-Hundesport-Verein-Schwarzenbek vorran-
gig das hintere Sportfeld und die Schutzhütte zwischen den beiden Sportflächen 
nutzen möchte. Der vorliegende Vertrag wird beraten. Folgende Änderungen 
werden erarbeitet: 

- § 6 Abs. 1 Satz 1: Das Wort „Vermieter“ wird durch das Wort „Mieter“ er-



setzt. 
- § 6 Abs. 3 Satz 2 wird gestrichen. 

  
 
Beschluss   
Die Gemeindevertretung Siebeneichen stimmt dem vorliegenden Mietvertrag mit 
dem Agility-Hundesport-Verein Schwarzenbek, mit den oben aufgeführten Ände-
rungen, zu.  
 
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
6.3) Vertrag mit BSSV 
  

Herr Trilck berichtet, dass der BSSV an einer Nutzung über 10  Jahre interessiert 
ist und sich eine Nutzungsgebühr in Höhe von 1.500,00 € pro Jahr vorstellen 
kann. Der vorgelegte Mietvertrag bietet eine gute Gesprächsgrundlage für die 
weiteren Abstimmungsgespräche zwischen der Gemeinde und dem BSSV.   
 
 

  
7) Verschiedenes 
  

Herr Lucas berichtet auf verschiedene Anfragen, dass der Winterdienst die Fahrt 
nicht bis zur Feuerwehr Siebeneichen ausweiten kann. Die Fahrten werden zu-
künftig so gelegt, dass die Befahrung vor dem Eintreffen des Gelenkbusses statt-
gefunden hat. Es liegt im Ermessen der Fahrer, ob sie bei starkem Schneefall 
auch die Nebenstraßen abfahren. 
 
Herr Lindhofer fragt nach, ob auf der L200 vom Land ein neuer Mittelstreifen ge-
zogen werden kann. Herr Weber sieht keine Erfolgschancen. 
 
 
 

  
 
 
 
 

 .................................................   ..................................................  
 Karl-Heinz Weber Tanja Volkening 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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